



SOCIEDAD PARA EL DESARROLLO
DE LA PROVINCIA DE BURGOS

sodebur



Boletín Informativo de la
Sociedad de Desarrollo de la Provincia de Burgos

informa

n.º 5
junio 2012

CARTA

DEL VICERRECTOR DE ECONOMÍA Y RELACIONES
CON LA EMPRESA DE LA UNIVERSIDAD DE BURGOS

La Universidad de Burgos, en su vocación de organismo creador y difusor de conocimiento, tiene el firme compromiso de fomentar el desarrollo y la retención de talento en nuestra principal zona de influencia: la provincia burgalesa.

La Universidad, como entidad participante en el reciente Plan Estratégico Burgos Rural, tiene como objetivo potenciar y poner en valor los recursos materiales, económicos, paisajísticos y humanos de los municipios burgaleses al servicio del desarrollo y bienestar de los ciudadanos de nuestra tierra. Con esta finalidad, la Universidad colaborará

en el desarrollo de instrumentos de control, evaluación y seguimiento del citado Plan Estratégico para contribuir a una gestión óptima y eficaz que alcance el resultado más satisfactorio para todos los burgaleses y, particularmente para favorecer la empleabilidad y el emprendimiento de nuestros jóvenes universitarios.

En la misma línea de colaboración con nuestra Provincia, quiero aprovechar estas líneas para presentar UBU-PROVINCIA, actividad con la que queremos resaltar los diferentes valores de los municipios burgaleses, por una parte, y promover propuestas de seminarios y estudios de carácter científico, histórico, patrimonial, gastronómico y turístico, por otra. Con esta iniciativa, en la que seguro contaremos con la colaboración de la Excm. Diputación de Burgos y numerosos Ayuntamientos, pretendemos contribuir a la ejecución del Plan Estratégico Burgos Rural, al tiempo que demostramos el compromiso y la implicación de nuestra Institución con nuestro entorno provincial y con sus gentes.

Estamos convencidos que UBU-PROVINCIA favorecerá el intercambio de conocimiento bidireccional y fortalecerá el valor de pertenencia y unidad entre la Universidad de Burgos y su Provincia; todo ello al servicio de fomentar el emprendedurismo entre nuestros jóvenes burgaleses.



SUMARIO

- Carta del Vicerrector de Economía y Relaciones con la Empresa de la Universidad de Burgos
- Encuentros de Negocio Empresariales
- I Encuentro de Mujeres Rurales
- Proyecto MOVE ON GREEN
- Centro de Empresas e Innovación "Ribera del Duero"
- Presentación de la Señalización de Polígonos Industriales
- Proyecto INNOVA AGROINDUS
- Actualidad
- Burgos Rural
- Ayudas



José Luis Peña Alonso

*Vicerrector de Economía y Relaciones con la Empresa
de la Universidad de Burgos*

Encuentros de negocios empresariales

Dentro del Plan Estratégico Burgos Rural (PEBUR) 2010-2015 y enmarcado en el Eje de Entorno Económico se encuadra el proyecto dedicado a la Dinamización Empresarial de la provincia.

Por ello, desde el mes de diciembre de 2011 y con periodicidad mensual, desde SODEBUR se está desarrollando la iniciativa denominada "Impulsa tu Negocio". Se trata de **encuentros de empresarios y emprendedores organizados con el principal objetivo de hacer networking**, fomentar el establecimiento de relaciones entre empresas, permitiendo conocer otros sectores, otras formas de organización y posibles clientes o colaboradores. Los encuentros se organizan de

manera itinerante en cada una de las zonas de la provincia y hasta la fecha han tenido las siguientes localizaciones: Belorado, Fresnillo de las Dueñas, Villadiego, Puentedura, Pradoluengo y Quintanilla del Rebollar, y a ellos acuden tanto gente de la provincia, como de otras provincias y Comunidades Autónomas (País Vasco, La Rioja, Navarra, Madrid) contribuyendo así al enriquecimiento de las reuniones

En su organización colaboran los Grupos de Acción Local y los AEDLS correspondientes a cada zona y se aprovecha también para hacer promoción, principalmente turística, de cada una de las zonas con el ofrecimiento de alguna actividad posterior a la reunión para los asistentes.



I Encuentro de mujeres rurales

SODEBUR, AFAMMER BURGOS (Asociación de Mujeres y Familias del Medio Rural) y AURA FADEMUR BURGOS (Asociación de mujeres para el desarrollo rural) han firmado un convenio de colaboración en el cual se establece un marco de relaciones entre las instituciones que permitirá desarrollar durante el año 2012, actuaciones conjuntas a lo largo del territorio de la provincia de Burgos para el fomento del papel de la mujer en el medio rural, principalmente relacionado con la formación y el empleo.

En el marco del presente convenio tuvo lugar el **primer Encuentro Provincial de Mujeres Rurales** de Burgos que se celebró el 8 de marzo, **día Internacional de la Mujer**, en Lerma, donde se reunieron más de 150 mujeres de la provincia para tratar temas de actualidad así como para poner en común experiencias personales de interés. El acto estuvo presidido por don César Rico, Presidente de la Junta General de la Sociedad para el Desarrollo de la Provincia de Burgos y por Don Ángel Guerra, Presidente de su Consejo de Administración.



Proyecto MOVE ON GREEN

El proyecto **MOVE ON GREEN**, en el cual participa como socio la Diputación de Burgos a través de SODEBUR, fue aprobado en el marco de la convocatoria de cooperación INTERREG IVC. Pretende fomentar el **intercambio de experiencias y buenas prácticas en términos de movilidad sostenible en el ámbito rural europeo** como medio para fomentar y potenciar su desarrollo económico y social y luchar contra los graves problemas de despoblación.

Las principales actividades a desarrollar están relacionadas con la **elaboración de estudios individuales** en cada una de las regiones participantes en términos de movilidad sostenible, la **creación de una Guía de Políticas** que recoja las principales actividades desarrolladas en estos términos y la puesta en marcha de **Planes de Implementación** de las buenas prácticas estudiadas durante el proyecto.

Este proyecto, coordinado por la Diputación de Teruel, cuenta con **13 socios pertenecientes a 10 países de la Unión Europea**. El presupuesto total del proyecto es de **1.621.360,05 euros** y cuenta con una cofinanciación de la Comisión Europea de **1.288.340,93 euros** y una **duración de 36 meses**. El presupuesto de SODEBUR en el proyecto es de **113.330,6 euros**.

La **reunión de lanzamiento** del proyecto, en la cual se reunieron por primera vez todas las entidades implicadas,

tuvo lugar en Teruel los días **28, 29 y 30 de marzo**. Durante los tres días establecidos se llevaron a cabo las presentaciones institucionales de los diversos socios implicados en la iniciativa, la exposición de las inquietudes y buenas prácticas implantadas en sus respectivos territorios así como el desarrollo de diversas reuniones de trabajo en las que se han dictado las líneas y métodos de trabajo a seguir para el correcto desarrollo del proyecto en términos de coordinación, ejecución y difusión de la iniciativa aprobada por la Comisión Europea.



Centro de empresas e innovación "Ribera del Duero"

El Polígono Industrial Alto Milagros, el Ayuntamiento de Milagros, Fundación Michelín, la Sociedad para el Desarrollo de la Provincia de Burgos (SODEBUR), el Grupo de Acción Local (ADRI-Ribera) y la Asociación de Empresarios de Aranda y la Ribera (ASEMAR) colaboran para el establecimiento de un centro de empresas e innovación que de servicio a las necesidades de emprendimiento de la zona.

Este centro dispondrá de **3 micronaves industriales de 180 m²**, y de un edificio de dos plantas destinado a despachos y zonas comunes, (adminis-



tración, salas de reuniones, sala de formación, local social, etc.), todas ellas equipadas convenientemente. Tendrá una superficie total de unos **1.000 m²**, dedicados a ayudar a los emprendedores en sus primeras etapas. El presupuesto de ejecución del proyecto es de **320.000 euros** y, previsiblemente, se iniciará su construcción a finales del presente año.

Este Centro de Empresas e Innovación se dedicará al fomento de iniciativas empresariales, innovación y formación, pero su esfuerzo fundamental será dar **apoyo a jóvenes emprendedores**.

Señalización de polígonos industriales

El Presidente de la Junta General de SODEBUR, D. César Rico y el Presidente del Consejo de Administración de SODEBUR, D. Ángel Guerra, presentaron en el mes de enero la señalización definitiva de los 23 polígonos industriales que se unieron a la presente iniciativa en el año 2010.

En base a los convenios firmados, se realizó el montaje de la señalización a lo largo de 2011 ascendiendo el presupuesto del proyecto a 70.000 euros de los cuales SODEBUR financia el 90%.

Los tipos de señalización que se establecieron fueron paneles informativos para todos los polígonos, con directorios de las empresas existentes en el polígono, si desde los ayuntamientos se consideraba necesario, y señalización normalizada de carreteras y direccional de calles en aquellos polígonos en los que existía la necesidad. Estos paneles están protegidos con láminas anti grafiti. Además con el fin de que sean útiles con el paso de los años tanto si se producen modificaciones en los planos de los polígonos por ampliaciones o por la incorporación o baja de empresas, simplemente habrá que cambiar el vinilo del panel informativo manteniendo la estructura de la señal.

Con esta iniciativa se consigue mejorar la implantación y localización de las empresas en los polígonos industriales de la provincia, además que facilitar la actuación a los 22 municipios participantes generando un volumen de escala y una reducción de costes del proyecto.



Proyecto INNOVA AGROINDUS

El Plan Estratégico Burgos Rural (PEBUR) resalta la importancia de fomentar la innovación y la cooperación empresarial en el sector agroalimentario del medio rural burgalés. En este sentido y gracias al proyecto INNOVA AGROINDUS aprobado por el Ministerio de Industria en la convocatoria de Reindustrialización 2011 se han llevado a cabo las siguientes actividades:

- Elaboración de un diagnóstico de la situación actual del sector agroalimentario de las comarcas de Bureba y Merindades.



- Realización de 10 diagnósticos en materia de innovación a empresas del sector en la zona de ejecución del proyecto. Talleres de trabajo con los empresarios: Comercialización y Marketing y Control de Costes, además de una visita a la empresa "Embutidos Cardeña", en Cardeñadijo.

- Reuniones de trabajo con el objetivo de valorar la necesidad y viabilidad de establecer una Agrupación Empresarial en la zona, así como sentar las principales líneas de trabajo y objetivos estratégicos del grupo.

- Actuaciones de promoción: puesta en marcha de una plataforma de comercialización on-line (B2C) con servicio de comunicación B2B para 15 empresas de la zona y reuniones con mayoristas a nivel provincial.

Este proyecto y sus resultados se han utilizado como experiencia piloto para dar continuidad a las actividades de innovación y cooperación empresarial ya comenzadas, haciéndose extensibles al resto del sector agroalimentario del ámbito rural de la provincia gracias a la firma de un convenio de colaboración con la Cámara de Comercio de Burgos.

LA DIPUTACIÓN DE BURGOS PRESENTA LA NUEVA VUELTA CICLISTA A BURGOS 2012

La próxima edición de la Vuelta Ciclista a Burgos comenzará el 1 de agosto y terminará el día 5, este año con importantes novedades. Las localidades de Santo Domingo de Silos y Doña Santos, además del Comunero de Revenga (Comarca Pinares), acogerán las salidas de etapas por primera vez en la larga historia de la ronda. También adquiere especial relevancia el complejo kárstico Ojo de Guareña en Merindad de Sotoscueva, meta de la primera etapa. Cuatro nuevos puntos de interés que adquieren una llamativa presencia en la Vuelta a Burgos y que se darán a conocer por todo el mundo.

LA CREACIÓN DE EMPRESAS EN LA PROVINCIA RECUPERA NIVELES DE 2007

Durante el año 2011 se constituyeron en Burgos un total de 204 sociedades, lo que supone 56 más que el año anterior y hace recuperar el ritmo de creación registrado en 2007, cuando se fundaron 200 compañías. El perfil de los emprendedores, en su mayoría individuales, responde a personas de entre 25 y 45 años, con estudios de Secundaria o Superiores y que aún no han agotado su primer año de paro. Las mujeres superan a los hombres en iniciativas de negocio. La provincia de Burgos se sitúa a la cabeza de la región, tan solo por detrás de Valladolid. En cuanto a los sectores, destacan las actividades profesionales (68), seguidas del comercio al por menor (48), la hostelería y el turismo (25) y los servicios personales (21).

PYMES Y AUTÓNOMOS DISPONEN DE 60 MILLONES EN MICROCRÉDITOS PARA FINANCIAR INVERSIONES Y CIRCULANTE

La Consejería de Economía de la Junta de Castilla y León, a través de la Agencia de Innovación y Financiación Empresarial, junto con Iberaval y 15 entidades financieras, han rubricado un convenio para habilitar una línea de créditos para la financiación de inversiones y circulante de pymes y autónomos de Castilla y León dotada con 60 millones de euros. Estos microcréditos son para préstamos de hasta 30.000 euros para inversiones y 20.000 euros para financiar el circulante con un tipo de interés de Euribor más 2,5% (inversiones) y 2,75% (circulante). Contempla préstamos para la competitividad, las empresas innovadoras de base tecnológica, proyectos de I+D+i y los que requieran financiar el circulante.

LA DIPUTACIÓN DE BURGOS TRABAJA EN LA NUEVA CENTRAL DE CONTRATACIÓN

La Diputación de Burgos trabaja en la puesta en marcha de una nueva central de contratación, pionera en la Administración Pública española, con el objetivo de mejorar las condiciones económicas y simplificar la tramitación administrativa para la adquisición de productos y servicios de todos aquellos ayuntamientos que se sumen a la presente iniciativa. Durante los últimos meses se han sucedido diversas reuniones informativas con representantes municipales por las distintas comarcas de la provincia con el objetivo de dar a conocer este proyecto y los beneficios que supone para los municipios que se adhieran en términos de economía, transparencia y reducción de expedientes.

EL CONSORCIO CAMINO DEL CID EDITA NUEVO MATERIAL PUBLICITARIO

El Consorcio Camino del Cid ha publicado en su página de internet las nuevas topoguías, mapas y rutas del Camino del Cid fruto de un trabajo de campo de seis meses, con el objeto de ofrecer información actualizada y de calidad a los viajeros. Este material, disponible a través de la descarga gratuita en la web www.caminodelcid.org, está pensado para los viajeros que quieran recorrer el Camino por senderos, caminantes o usuarios de bicicletas de montaña, ya que para éstos últimos se ofrecen nuevas alternativas en los tramos más técnicos.

UN CATÁLOGO DE 48 LÍNEAS DEFINIRÁ LAS FUNCIONES EN EL NUEVO MODELO TERRITORIAL

La Junta ha presentado un listado de 48 materias a los grupos de trabajo formados por políticos, alcaldes, concejales, agentes sociales, agrarios y cargos de la Junta, para el análisis y definición de las competencias que deben tener los municipios, los distritos de interés comunitario rurales –asociación voluntaria de municipios– y las diputaciones provinciales en la negociación abierta de para pactar el modelo de ordenación territorial. El objetivo final perseguido será fortalecer a los municipios y evitar duplicidades entre las distintas administraciones.

Camino

ADECO CAMINO DIVULGA EL PROYECTO EUROPA ROMÁNICA EN SU TERRITORIO

El patrimonio cultural es una de las principales bases de trabajo del grupo de acción local ADECO CAMINO llevando invertidos unos cinco millones de euros en restauración del patrimonio durante las últimas décadas. En este sentido, ADECO CAMINO, en colaboración con varios grupos de acción local de la provincia y del resto de España, participa en el proyecto Europa Románica con un presupuesto de 27.000 euros. La iniciativa plantea una gestión de la oferta turística cultural así como la generación de empleo a partir de iniciativas de desarrollo rural relacionadas con el arte en general y el románico en particular.

Merindades

FERIA DE LA BIOENERGÍA EN MERINDADES

SODEBUR en colaboración con AGENBUR y el CEDER Merindades organizaron durante el pasado mes de mayo la "Feria de la Bioenergía en Merindades" en la localidad burgalesa de Villarcayo, en el marco del proyecto PASOS aprobado por el Ministerio de Industria en la convocatoria de Reindustrialización 2011. La feria contó con 10 expositores, 14 ponencias técnicas y una visita al Distric Heating de Belorado. Las jornadas técnicas contaron con un público de más de 50 personas, la visita técnica a Belorado con casi 70, y la feria ha sido visitada por más de 300 personas.

Bureba

JORNADA "EL NOGAL, OPORTUNIDAD DE DESARROLLO PARA LA BUREBA"

En el mes de abril SODEBUR colaboró en la organización de la presente jornada, junto con la Asociación para el Desarrollo de la Nuez y la Almendra de la Bureba y el Grupo de Acción Local de la comarca, ADECO Bureba. La jornada, celebrada en el municipio de Briviesca y dirigida a un amplio abanico de público (entidades locales, productores de nueces y almendras, cooperativas, empresas, agricultores y personas interesadas en general) sirvió de presentación de la iniciativa promovida por la Asociación para el Desarrollo de la Nuez y la Almendra de la Bureba con el objetivo de dinamizar la comarca a través de la recuperación de productos endógenos.

Arlanza

LOS SERVICIOS SOCIALES Y LA MEJORA PATRIMONIAL CENTRAN LAS INVERSIONES DE ADECOAR

La recuperación del patrimonio etnográfico y artístico de la comarca del Arlanza ha recibido un gran impulso a través del Programa de Desarrollo Rural del grupo de acción local ADECOAR. En los últimos meses se han aprobado ayudas por importe de 127.400 euros destinadas a la realización de diversos proyectos como el de la parroquia de Quintanilla del Agua para rehabilitar la ermita de la Inmaculada Concepción, el acondicionamiento del entorno de la iglesia del Ayuntamiento de Cebrecos o las actuaciones a acometer en los municipios de Mazuela o Fontioso.

Demanda-Pinares

EL GEOPARQUE DE LA DEMANDA RECIBE EL AVAL DE LA ASOCIACIÓN GEOCIENTÍFICA

La Diputación de Burgos hizo pública el pasado año su intención de integrar a la Sierra de la Demanda dentro de la red de Geoparques de la UNESCO. Para ello se debe presentar una candidatura que requiere de trámites y de tiempo de preparación y que se hará efectiva a lo largo de 2014. Un Geoparque es un espacio territorial delimitado con lugares de importancia científica, paisajística, estética y educativa y con otros de interés arqueológico, histórico y cultural, además de contar con un patrimonio geológico y estrategia de desarrollo sostenible, condiciones que cumple la zona, más los yacimientos de Atapuerca y las ignitas de Salas de los Infantes.

RIBERA HC Technologies tratará de abrirse hueco en EEUU desde Silicon Valley

La empresa arandina HC Technologies ha sido la única representante de Castilla y León elegida dentro del Programa de Impulso al e-commerce para, junto a otra treintena de firmas españolas, de cerca de 140 aspirantes, implantarse en el Sapin Tech Center, primer centro de innovación tecnológica español en Silicon Valley (California) y, desde allí, intentar hacerse hueco

dentro del mercado estadounidense. La iniciativa forma parte del Plan de Impulso de la Industria de Contenidos



inversores y posibles clientes o asesoramiento sobre cómo crear una empresa en EEUU.

Digitales promovido por el Instituto Español de Comercio Exterior (ICEX), dependiente del Ministerio de Industria, el Plan Avanza 2 y la Fundación Banesto. A partir de julio y durante un mínimo de seis meses aunque ampliable a un año, el trabajo se trasladará directamente a California, donde los beneficiarios del programa reciben respaldo para organizar reuniones con

ayudas

El Área de Cooperación Institucional de SODEBUR, se encarga de la búsqueda de financiación para la realización de proyectos o actuaciones encaminadas al desarrollo rural de la provincia. Este servicio estudia las convocatorias de ayudas y subvenciones tanto a nivel europeo, como nacional, regional y provincial. En este apartado se recoge un resumen de las ayudas que se consideran más interesantes para el próximo semestre.

Ámbito europeo

LIFE+ es el instrumento financiero de la Unión Europea dedicado al medio ambiente, para el periodo comprendido entre el 1 de enero de 2007 y el 31 de diciembre de 2013. LIFE+ tiene por finalidad la cofinanciación de acciones en el ámbito de la **conservación de la naturaleza** así como en otros ámbitos de interés europeo en materia de medio ambiente. Un tercer componente de LIFE+ está orientado específicamente a la cofinanciación de actividades de información y comunicación para el medio ambiente. Las autoridades nacionales deben recibir las propuestas a más tardar el **26 de septiembre** antes de las 17:00 hora local.



Ámbito nacional

El **Programa Empleaverde** es la iniciativa de la Fundación Biodiversidad para la mejora del empleo y el medio ambiente. Integra proyectos que ponen en marcha procesos de cambio relacionados con el medio ambiente y la sostenibilidad. El Programa apoya la creación y promoción de los empleos verdes, es decir, aquellos que reducen el impacto ambiental de las empresas y los sectores económicos, hasta alcanzar niveles sostenibles. El plazo de presentación de proyectos se ha ampliado hasta el **31 de agosto**.



Ámbito regional

ADE FINANCIACIÓN 2012. El programa tiene como objetivo dinamizar la actividad empresarial en Castilla y León dando respuesta al problema de financiación de las empresas, poniendo especial énfasis en Pymes, emprendedores, autónomos y abriéndose por primera vez al sector agroalimentario, sociedades anónimas laborales y cooperativas en el ámbito de la economía social, siempre que tengan su domicilio o realicen actividad en el territorio de Castilla y León. Son préstamos avalados con un importe que oscila entre los 6.000 y 600.000 euros, hasta el 100% del proyecto de inversión total, y un plazo de amortización de hasta 180 meses



¿Quiere recibir las distintas ayudas publicadas en su correo electrónico sin tener que esperar a la publicación de nuestro boletín? Envíenos sus datos y su e-mail a info@sodebur.es y será incluido en nuestra base de datos para los próximos envíos o dese de alta directamente en la página web de la Sociedad

www.sodebur.es



Sociedad para el Desarrollo de la Provincia de Burgos



¿DÓNDE PUEDE LOCALIZARNOS?

**SOCIEDAD PARA EL DESARROLLO
DE LA PROVINCIA DE BURGOS**

Consulado del Mar
Paseo del Espolón, 14
BURGOS

Tel.: 947 06 19 29
Fax: 947 04 06 31

info@sodebur.es
www.sodebur.es

"Un mejor servicio de la Diputación para una provincia mejor"

Las próximas publicaciones del Boletín Sodebur Informa se realizarán vía correo electrónico, si estás interesado en recibirlo envíanos tus datos y tu e-mail a la dirección

info@sodebur.es